
美丽的衣裳总是令人神往，但小时候美

丽的衣裳总是被压在箱底，只有在过年过节

或走亲戚时，才能一睹风采，发挥其应有的作

用。

在母亲的大木箱底部，至今都压着一件

我只穿了两个月的上衣，那是一件黑色的灯

芯绒上衣。本来那件衣服至少可以穿三四年，

可是母亲不让，硬生生地从身上剥下来，洗干

净，压在了箱底。

很新的衣服就不能穿了，这对于我家不

能不说是一个大的损失。那时庄户人家都很

穷，缝一件新衣可不是一件容易的事，一般情

况两三年缝一件就很不错了。因此，便只有在

过年和重大节日，诸如六一、国庆以及出门走

亲戚时才能穿。于是，那个年头大多数孩子都

巴望着有节过，或者亲戚家办喜事。这一方面

除了能吃上好东西，更主要的是能穿漂亮的

衣服。当然，也有一些孩子因此而发愁，因为

没钱置办新衣，得和别人去借，而节日又总是

在同一个日子，借的难度可想而知，鼻子上碰

灰的情况便时有发生。大姐、二姐就曾遭遇过

这样的事，至今提起来都耿耿于怀。

当然，衣服只穿了两个月我也有责任，因

为个头长的一直很慢的我，那年却不知不觉

地超越了家人的预想。因此，除夕晚上拿出来

时却怎么也穿不上了，为此，只好凑合着穿了

件还未打过补丁的衣服。于是，那年的大年便

过得有些凄凉。但坏情绪也没延续多久，因为

新衣虽说不能穿，但毕竟还有一点诸如柿饼、

水果糖、瓜子之类的东西，外加一角两角的压

岁钱，还可以吃一碗挂面汤。加之这一天大人

们也都讲究个吉利，言行即使有些过头也不

会招来责骂，心里还是比以往舒心。何况这一

件穿不成了，说不定会有新的衣服加身。

的确，到了那一年的秋天．母亲真的给我

缝了件新衣，不过是用大姐穿过的旧衣服改

的。直到上了高中，我都经常穿这种衣服。好

在那时男人和女人的衣服，无论是式样还是

颜色，区分都不很大，因此也没有引起同学们

太多的关注。那个年代，人们最喜欢的要数军

装，若是有人得了件军衣，别人会羡慕得不得

了。偏偏我的同学中，总有人会不时收到从部

队寄来的衣物，这令我特别地妒嫉，总想着有

一天自己也能拥有这么一件，但一直没能如

愿，于是在高中毕业照班相时我便和别的班

的同学借了一顶军帽戴在了自己头上，等拿

到班相一看，戴上军帽的我好像比平常增添

了许多英气，这更加坚定了要拥有一身自己

的军衣。后来，我的心思让大姐知道了，她便

用绿色的确良给我仿制了一身，才算了却了

一桩心愿。

高考制度改革后的第一年，我考上了师

范，为此家里给我添置了一身新衣。那是我当

时仅有的一身新衣。一次穿着满是补丁的旧

衣上街，回来时门房的老头好赖不让进，问哪

里来的叫花子，幸亏碰上音乐老师才解了围。

事件的发生，使我深刻认识到衣服之于

人，不仅仅是遮身盖体的需要，更是一种符

号、一种象征、一种作为人的尊严，于是便产

生了要着力打扮自己的强烈愿望。

那时，的确良已开始风行，于是在朋友

的撺掇下，狠了狠心，合伙扯了一块蓝色料

子，做了件直筒裤，还配了件白衬衫。当所有

行头加身之后，我站在镜子前左照右照，心

底里产生了从未有过的快感。

上世纪八十年代初，T 恤衫开始流行，自

己也买了一件并照了张相。说真的，那张像自

以为是有生以来最好的，从那你能感觉到阳

光的灿烂，心灵的舒展。于是那段时期所有的

证件上贴的都是他，亲朋好友索要送的也是

他。

八四年去省城进修，当班里第一人穿西

服时，班主任带头鼓起了掌。渐渐地西服便主

宰了男人。八六年结婚时大姐也给我置办了

一身，可惜不太合体，没穿几日，就压了箱底。

那年流行老板服，妻子硬扯上做了一身

黑色礼服呢的，可惜自己个头小，穿上更显瘦

弱，只穿了几次便束之高阁。

这些年，由于职业的原因，许多场合都得

抛头露面，妻子便常常提醒我要注意形象，每

年不同的季节都会添置一两件相应的衣服，

于是衣柜里的衣服便日见其多，好在男人的

衣服不像女人那样花样繁多，虽说品牌不少，

但式样也就那么几种，所以也不必费多少心

思。除了重大场合，只要自己喜欢随便穿什

么，都不会有问题。

至于女人，选美姑且不说，就是在平常，

穿得露一些，短一点，一般情况，不仅不会招

来非议，说不定还会因此而成就了一段美好

姻缘，这在以前真的是匪夷所思。

霓裳羽衣曲
□ 肖继盛

20 年前，我所在的单位恰逢邮电大分

营，原先的大一统邮电局被一分为二，成立

电信局和邮政局。

当初，我刚从一个小县城的邮电局调入

地区邮电局办公室从事文秘工作没几个月。

但我自我感觉顺理成章应该是会留到电信，

因为毕业后的全部从业岗位都是电信，而且

我毕业的院校专业都是与电信有关的专业，

而这些恰恰是人员分配的重要参考依据。

但，当员工分配的大榜公布后，我顿时

傻了眼，我竟然被分到邮政。

我的心一下子拔凉拔凉的，有一种被社

会抛弃的感觉。

自此，我情绪跌入了没有任何生机的低

谷。一种油然而生的自卑与羞辱，积聚在心

中一直不能散掉。我就像被霜打了的茄子一

样，终日恍恍惚惚，感觉周围每一位员工都

好像用一种嘲笑的眼神望着我。这种状况持

续了好长一段时间。

我懵圈了，这是啥子情况呀！

一天，一位跟我关系尚可的同事看到我

萎靡不振的精神状态，冲着我说了一句话。

“剑恩，死店活人开。不能将一时的晦运影响

自己一辈子，更何况眼下的好事并不意味着

永久是好事。”

同事的一句话把处在“懵圈”中的我拽了

出来。是的，眼下的好事并不意味着永远好下

去，同样，当下的坏事也未必永久是坏事。

一段时间后，我的状态开始慢慢地从低

谷中恢复过来，又开始全身心地投入到虽然

不对口味但别无选择的工作中。

半年前，在跟一位同学闲聊时，同学的

话让我又一次幡然醒悟。同学说道：“你可以

试一试另一种活法，成为斜杠青年，再拿起

笔写写东西。争取成为金融行业里写东西最

好的，写东西的人中干金融干得最好的。”同

学的话尽管有些调侃，但却让我重新燃起了

已经倦怠好久的激情。

半年过去了，陆陆续续已经写了有 20

多万字的东西。尽管大部分东西都是自娱自

乐，但也有部分内容得到了许多好友的点赞

和热评。更有部分文章陆续在中央级、省、市

等媒体陆续刊登推送，让我确实有了一点点

的自信和果敢。这条路尽管崎岖，但既然选

择了，就毅然决然地走下去。至少它让我走

出了“懵圈”的状态，至少让我找到一个可以

不断自我修正和调整状态的良好方式。

因此，当你懵圈时，换个角度想想，尽管

不一定会柳暗花明，但豁然开朗的感觉还是

有的。

大吕洪钟大吕洪钟

立秋已过，但酷热天气还未过去，很多行业的工作人员不惜牺牲自己的安逸，坚守在工

作岗位。图为离石街头环卫工人在保洁。 李小明 摄

当你被生活“懵圈”时，换个角度想想
□ 刘剑恩

抓铁有痕 打造信用吕梁
本报讯 8 月 1 日，笔者从吕梁市中级人

民法院了解到：今年 1-7月，吕梁两级法院共

纳入失信被执行人 2372人，限制高消费 2131
人，拘留 391 人，移送拒执犯罪 42 人，判决 3
人。吕梁社会信用体系建设力度不断增强，取

得了阶段性成效。

吕梁高度重视社会信用体系建设，将其

摆上重要议事日程，加强顶层设计，加大力

度推进。去年，吕梁市委将信用平台和制度

建设两项内容列为全市全面深化改革的重

要任务积极推进；市政府 4 次专题研究社会

信用体系建设，细化落实重点工作任务。去

年 10 月 31 日，“信用吕梁”网站正式开通。目

前，一期软件平台建设已经完成顺利通过验

收，并完成与省平台的全面对接。在今年 7
月初全省信用平台及网站建设观摩评估中，

吕梁荣获全省首届信用信息共享平台和信

用门户网站建设评估第三名。

在推进信用信息共享工作中，吕梁积极

推动行政许可和行政处罚信用信息归集和

公示，出台了实施方案，梳理编制了双公示

目录并在“信用吕梁”网站进行了公开。同

时，分批次对市级 52 个信源单位和 13 个县

（市、区）340 多个信源单位进行公共信用信

息目录编制和信息征集培训，截至目前，市

级 52 个信源单位公共信用信息目录编制已

经完成并进行了公示，市平台共享各类信用

信息 9.4万多条。

在制度建设方面，出台了《吕梁市关于

建立完善守信联合激励和失信联合惩戒加

快推进社会诚信建设的实施方案》。最近，该

市对人社部门推送的拖欠农民工工资黑名

单进行了公示并下达了对黑名单有关企业

进行联合惩戒的通知，得到了社会各界的广

泛好评。 （王少科）

近日，为进一步营造整洁优美的城市环境，彻底消除护栏上的泥污，市政部门组织清洁人员，对市区滨河

两路的护栏护板进行了一次全面大清洗，有效保证了市政基础设施的整洁。 记者 郭炳中 摄

本报讯 7月份以来，吕梁

地区持续高温，电网用电负荷

不断攀升，调控中心积极采取

措施确保电网安全运行，保证

居民生活和重要客户正常用

电。

该中心一是合理安排电

网运行方式，加强负荷需求侧

管理，科学分配供电负荷；二是

提前开展供需形势分析预测，

配合政府完成有序用电工作，

确保居民和重要客户正常用

电；三是密切关注天气变化，及

时采取措施，积极应对恶劣天

气，提高电网安全稳定运行的

控制能力；四是加强对重载变

压器和线路的监视，发现异常

及时汇报相关部门和人员，确

保突发事件迅速处置，保障电

网安全稳定。 （王军兰）

本报讯 针对近期非法超

限超载出现反弹现象，离石区

组织两组专项治超督导检查

组，深入各乡镇、街道办、区直

治超职能部门，就治超职能部

门 履 职 情 况 ，开 展 了 督 导 检

查，通过“三查三看”方式，进

一步夯实了治超主体责任，扎

实推进了治超工作稳步开展。

此次专项治超督导检查，

由该区治超办牵头，其他职能

部门配合，开展为期一周的督

导检查。按照治超职能部门的

职责，督导组通过“三查三看”

认真开展治超督导工作，即查

看会议记录、了解主体责任落

实情况，查看制度台账、了解履

职到位情况，查看档案资料、了

解专项行动执行情况。同时，就

是否配备专职副职分管治超工

作，是否召开治超专题会议，是

否开展治超专项行动，是否与

辖区内企业签订治超责任书

等，进行了重点督导检查。对本

次督导检查中发现的问题，督

导组要求立即制定整改措施，

限时整改落实，确保问题整改

到位。 （杨斌）

国网吕梁供电公司调控中心

积极应对高温大负荷保供电保安全

离石区

“三查三看”强化治超督导检查工作

政务动态政务动态
zhengwudongtai
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诚信建设万里行

本报讯 （记者 冯凯
治） 8 月 14 日，市直农口开

展“五查五学五治”纪律作

风整顿动员会，会议宣读了

《市直农口单位开展“五查

五学五治”纪律作风整顿专

项活动实施方案》。副市长

尉文龙出席会议。

尉文龙强调，市直农口

单位全体干部要充分认识

开展纪律作风整顿的重要

意义。开展纪律作风整顿，

是履行管党治党责任、全面

从严治党的具体举措，是引

深“三基建设”的必然要求，

也是解决当前存在问题、加

快推动“三农”和扶贫工作

的重要保证。他表示，要切

实把纪律作风整顿活动的

各项措施落到实处，要把学

习教育作为纪律作风整顿

的重要基础，坚持把问题剖

析作为纪律作风整顿的关

键环节，持续将督促检查作

为纪律作风整顿的重要手

段，把制度建设作为纪律作

风整顿的重要成果，同时要

选树典型作为纪律作风整

顿的重要内容。全体党员

干部要统一思想，提高政治

站位，自觉把开展纪律作风

整顿作为当前重大的政治

责任和政治要求，确保作风

整顿活动取得实效。

市直农口开展“五查五学五治”
纪律作风整顿动员会

本报讯 （记者 阮兴
时） 8 月 14 日，我市召开全

市第四次全国经济普查安

排部署暨单位清查动员电

视电话会议。市委常委、副

市长、市第四次全国经济普

查领导组组长李建国出席

会议并讲话。

本次会议的主要任务

是贯彻落实全国、全省和市

委、市政府关于经济普查的

部署要求，通报进展情况、明

确工作任务、细化职责分工，

动员全市上下进一步行动起

来，推动我市第四次全国经

济普查各项工作顺利开展。

李建国要求，各县（市、

区）、各成员单位要统一思

想、提高站位，充分认识开

展第四次全国经济普查的

重大意义 ，牢牢把握第四

次全国经济普查的重点任

务 。要加强领导、通力协

作，按照“全国统一领导、部

门 分 工 协 作 、地 方 分 级 负

责、各方共同参与”的原则，

紧紧围绕普查目标任务，加

强 组 织 领 导 ，明 确 工 作 职

责，落实普查经费，保证“两

员”报酬，强化沟通协作，全

力 支 持 配 合 ，发 挥 各 自 优

势，做好清查登记，强化普

查保障，提供良好条件，严

肃 普 查 纪 律 ，确 保 数 据 质

量，圆满完成第四次全国经

济普查的各项任务。

全市第四次全国经济普查安排部署
暨单位清查动员电视电话会议召开

本报讯 （记者 阮兴
时） 8 月 14 日，全市第四次

全国经济普查领导小组召

开第一次会议。市委常委、

副市长、市经济普查领导小

组组长李建国出席会议并

讲话，市经济普查领导小组

成员单位负责人参加会议。

李建国指出，开展此次

经济普查工作，是对全市产

业发展状况的一次大摸底，

也是当前经济发展转型的迫

切要求。各成员单位要切实

落实好“确保质量、依法依

规、注重创新、充分运用”16
字要求，确保普查数据客观

真实、全面准确、可信可靠。

要严格按照统计法和经济普

查条例等规定，夯实统计根

基。要注重普查方式的创

新，有效运用“多证合一”等

改革成果，创新运用大数据、

信息化等技术手段，重点加

强对“三新”经济的统计。要

注重数据的充分利用，让经

济普查成果更好地服务于党

委政府决策、服务于企业经

营管理、服务于广大人民群

众的生产生活。

李建国强调，各成员单

位要强化组织领导，强化责

任落实，强化工作保障，强化

宣传动员，高质量完成好“四

经普”各个阶段的任务。

全市第四次全国经济普查领导
小组召开第一次会议

本报讯 （记者 刘子
璇） 8 月 14 日，市政协副主

席刘继隆主持召开“关于改

善营商环境建设”调研座谈

会，市政协调研组成员及相

关单位负责人参加。

座谈会上，与会人员就

近年来“优化营商环境”工

作情况进行了汇报，并围绕

下阶段工作进行了交流发

言。

会议指出，近年来，我

市高度重视营商环境建设，

坚持不懈采取有力措施改

善营商环境，并取得了一定

成效。各相关部门要高度

重视，从讲政治的高度深刻

理解和把握这项工作的重

要性和紧迫性，进一步解放

思想，转变观念，改变作风，

扎实推进各项工作任务；要

坚持问题导向、目标导向，

出台符合吕梁实际情况的

政策，以务实的改革举措，

确保各项决策部署落实到

位，为进一步优化提升吕梁

营商环境，激发吕梁经济活

力作出应有贡献。

市政协举行“关于改善营商
环境建设”调研座谈会

本报讯 （记者 冯凯
治） 8 月 14 日深夜至 15 日

凌晨，按照全省“零点行动”

统一部署，由省商务厅总经

济师赵贵全带队的第五督

导检查组在我市开展柴油

货车和散装物料运输车污

染治理检查，副市长杨巨才

陪同检查。

检查组一行先后深入

方 山 县 大 武 高 速 口 、国 道

209 线离碛线交叉口、离石

西口，现场查看全市重中型

货车和散装物料运输车辆

优化通行情况。15日零点，

全市柴油货车和散装物料

运输车污染治理联合执法

“零点行动”正式启动。

杨巨才在检查中指出，

开展柴油货车和散装物料

运输车污染治理联合执法

专项行动，是我省贯彻落实

习近平总书记关于生态文

明建设的重要思想和党的

十九大精神的重要举措，体

现了省委、省政府打赢蓝天

保卫战的决心和意志。我

市坚决贯彻全省部署要求，

积极开展各项相关工作，并

结合自身实际，明确了治理

范围和目标任务。为确保

此次专项行动取得实效，各

级各部门要提高政治站位，

切实增强责任感和使命感，

把专项行动作为打赢污染

防治攻坚战的标志性战役

来抓，为打赢蓝天保卫战提

供有力支撑。

我市开展柴油货车和散装物料运输
车污染治理联合执法“零点行动”


